

よつくら通信

文責；いわき市立四倉小学校長 小川幸一

ことばすっきり あいさつはつきり あんぜんしつかり 全校集会での合言葉

24日に、今年度初めての全校集会が行われました。300名の児童が整然と体育館に並び、私や週番の先生の話をしっかり聞く態度に感心しました。

全校集会で、私は「強さ」についてこれまで携わってきたバスケットボールと関わらせて話しました。強いチームは、あいさつがしっかりできる。団体としてはもちろん個人としても同じ。練習や試合において、集中する時と気を抜く時のメリハリがある。戦う時はボールや人の動きに集中し、全力で動く。負けたとしても投げやりにならない。次のステップに動き出す。このような姿のチームは強いし、その時弱くても必ず強くなっていく。その原動力は他に負けまいとする気持ち、もっと上手になろうとする気持ち、つまり、心の強さにある、というような話をしました。

学校においても同じ。誰に対してもしっかりあいさつができる。授業中はじっくり話を聞いて、発言を人任せにせずどんどん発表し、みんなでよりよい考えを作り出す。宿題などのなすべきことは必ずやる。このようなことを通して、自分の心がどんどん強くなっていくのだということ締めくくりました。

校長講話の後、全校生で合言葉を唱和する時間になりました。

「ことば すっきり」「あいさつ はつきり」「あんぜん しつかり」

言葉をすっきり話すということは、自分の考えがきちんとあり、なおかつ豊富な語彙力によりなされるものです。まさしく、授業にきちんと臨んでいないとできることではありません。

あいさつをはつきりするという事は、相手に対し謙虚で、恥ずかしがらないという心の強さを必要とします。

安全をしっかり守るということは、危険に対する予知、対処、回避能力がなければなりません。そのためには、体力も必要です。また、冷静に周囲を広く見る視野の広さも必要です。

これらの合言葉を本校児童は常に唱和し、意識化していることにとっても感心しました。後は実践です。認めながら励ましていきたいと思えます。ご家庭でもぜひ一緒に唱えてみてください。



元気なあいさつ



目を見て話を聞く

連休を事故なく楽しく過ごすために

- 生活リズムが乱れないように生活させてください
- 飛び出し、自転車乗りに注意を
- 家庭学習、読書、手伝いも普段通り行わせてください
- お祭りの時の小遣いの管理を

———— 5 月 の 行 事 ————

1 日 (月) 避難訓練 (津波想定) 2 日 (火) 心電図検診 P T A 委員総会 3 日 (水) 憲法記念日 4 日 (木) みどりの日 5 日 (金) こどもの日 9 日 (火) 聴力検査 2・5 年 学校評議員会 10 日 (水) 聴力検査 1・3 年 運動会全体練習 12 日 (金) 運動会会場作成 13 日 (土) 春季大運動会	14 日 (日) 運動会延期の場合の予備日 15 日 (月) 運動会のため繰替え休業日 17 日 (水) 尿検査 18 日 (木) P T A 常任委員会 19 日 (金) お弁当の日 遠足 23 日 (火) 家庭訪問 ～ 25 日 26 日 (金) プール清掃 歯科検診 (上学年) 29 日 (月) 歯科検診 (下学年) 30 日 (火) 家庭訪問 ～ 31 日
---	---

心の教育相談員来校日 ; 1, 9, 17, 22, 24, 29日 (各9:00～12:00)

津波警報発令の際の対処

津波警報が発令された時の対処の仕方について基本的対処のみをお知らせします。

1 児童登校前の発令

- ① 1m未満の場合; 自宅待機
- ② 1m以上の場合; 臨時休校
- ※ ①②いずれも登校可能時刻前に解除された時は普通通り登校です。

2 児童登下校中の発令

- ① 集合場所に行く前なら自宅に戻る。
- ② 登下校中の場合
 - ・ 6地区は船渡公園へ避難
 - ・ 6地区以外は海獄寺へ避難
- ※ 教員、緊急時報告員が安否を確認する。

3 在校中の発令

- ① 1m未満の場合; 学校待機
- ② 1m以上の場合; 海獄寺へ避難

必要な情報は、安心メールでお伝えします。

緊急の場合電話でお伝えする余裕はありません。また、電話連絡ができないもあります。

未登録の方はすぐに登録してください。

P T A 執行部決まる

21日に行われたP T A総会において、新しいP T A執行部が選出され承認されました。子供たちのためにどうぞよろしくお願ひいたします。会員の皆様におきましても、ぜひP T A活動へのご協力をお願いいたします。 敬称略

会 長	S・H		Y・K
副会長	N・H	庶 務	M・O
	T・K		N・S
監 査	H・M	会 計	W・Y
	T・M		M・T
	H・S		K・S
	K・O		

オリーブ栽培について

玄関脇にオリーブの苗が育てられています。これは、四倉ふれあい市民会議と協賛で、防潮堤完成後の緑地帯に植樹するためのものです。完成は平成31年の予定です。震災の教訓を風化させないよう、津波被害防止のために心をこめて育てています。



1年生を迎える会「ようこそ 1年生」

新しい1年生を迎える会が行われ、全校で1年生の入学を歓迎しました。デキルンジャーとゲームをしたり、励ましの言葉をもらったり、楽しいひと時を過ごしました。

5年生から校歌カードのプレゼントもいただき、仲間入りをしました。



心の教育相談員について

本校に、心の教育相談員として阪田美貴子さんがいらっしゃいます。普段は子ども達の様子を観察したり子どもの悩みを聞いたりしています。保護者の方で、子育てやお子さんの行動に関する悩みなどございました、相談してください。